
 
Sinopse da reunião da Plenária da LCNE de 14/08/2023 – Das 14h às 17h – de forma online 

 

Membros Presentes: Professora Patricia Sessa, docente do CCNH, Coordenadora do curso de 

Licenciatura em Ciências Naturais e Exatas; Maisa Altarugio, docente do CCNH, Vice 

Coordenadora do curso de Licenciatura em Ciências Naturais e Exatas; Carlos Eduardo Rocha 

dos Santos, representante técnico administrativo; Adriana Pugliese, docente do CCNH; Anníbal, 

docente do CECS; Bruno Cerqueira, docente do CCNH; Daniel Raimundo, docente do CCNH; 

Elizabeth Teodorov, docente do CMCC; Evonir Albrecht, docente do CMCC; Fernanda 

Franzolin, docente do CCNH; Graciella Watanabe, docente do CCNH; Giselle Watanabe, 

docente do CCNH; João Rodrigo Santos da Silva, docente do CCNH; Luciana Aparecida 

Palharini, docente do CCNH; Marco Antonio Bueno Filho, docente do CCNH; Maria Beatriz, 

docente do CCNH; Mário Minami, docente do CECS; Meiri Aparecida Gurgel de Campos 

Miranda, docente do CCNH; Mirian Pacheco Silva Albrecht, docente do CCNH; Paulo de Avila 

Junior, docente do CCNH; Pieter Willem Westera, docente do CCNH; Rafael Cava Mori, 

docente do CCNH; Rena de Paula Orofino, docente do CCNH; Roque Caiero, docente do 

CCNH; Vinicius Pazuch, docente do CMCC; Virginia Cardia Cardoso docente do CMCC; Vivilí 

Maria Silva Gomes, docente do CMCC; Ruth Galduróz, docente do CMCC; Wellington Filho, 

representante discente. 

Ausências Justificadas: Regina Franchi, docente do CMCC; Solange Locateli, docente do 

CCNH; Elisabete Marcon Mello, docente do CMCC; Ailton Junior, docente do CMCC; Marcio 

Fabiano, docente do CMCC; Danusa Munford, docente do CCNH; Marcia Aguiar, docente do 

CMCC; Francisco José Bezerra, docente do CMCC; Vinicius Cifú Lopes, docente do CMCC. 

 

A professora Patricia presidiu a reunião e iniciou com os seguintes informes: 

1) Estágio supervisionado: articulações – professora Patricia falou que no dia 28/07/2023, 

juntamente com a Prograd, foi em uma reunião na Secretaria de Educação de São 

Bernardo do Campo – SEDUC – SBC para viabilizar a realização dos estágios dos 

licenciandos/as (obrigatórios) e também para outras possibilidades de estágios não 

obrigatórios, por meio de projetos que a SEDUC já realiza. Ficou combinado que eles 

encaminharão uma lista de escolas que tem a EJA (Educação de Jovens e Adultos) e 

farão a intermediação dos estudantes com as escolas. Professora Patricia também 

comentou que no terceiro quadrimestre de 2023, serão ofertadas vagas em algumas 

disciplinas dos cursos de licenciaturas para os professores da rede pública de educação 

básica da região do (ABCDMRR) e quanto ao seguro para os estagiários, falou que o 

setor da Prograd que cuida do assunto já está com o processo de renovação da apólice 

em andamento. Professora Patricia disse que quanto aos estágios remunerados que os 

estudantes realizam e depois pedem equivalência, as coordenações dos cursos de 

licenciaturas, que no caso da LCNE, podem aprovar ou não, talvez seja necessário 

regulamentar a questão por meio de uma Resolução, podendo verificar as Resoluções 

existentes sobre os estágios e verificar a possibilidade de modificação para acrescentar 

essa questão. 

2) Edital 35 (PRILL) – professora Patricia comentou que está sendo verificada dentro do 

orçamento do projeto do PRILL, a possibilidade de disponibilizar bolsas para os 

licenciandos poderem participar de eventos acadêmicos/científicos. 

3) Calendário acadêmico 2023: professora Patricia pediu aos docentes, atenção às datas 

apontadas nas reposições dos feriados/emendas. 



 
4) UFABC PARA TODOS 2023: 05/10 – professora Patricia fez o convite a todos da 

plenária para participar do evento UFABC PARA TODOS que será no dia 05/10/2023, 

no Câmpus de Santo André, no período da manhã e no período da noite. 

5) Reconhecimento do curso da LCNE – professora Patricia falou que o processo de 

reconhecimento do curso está agora na fase de preencher o formulário 2 no sistema, que 

é sobre os atributos dos docentes do curso, o preenchimento vai até o dia 24/08/2023. A 

professora Luciana Palharini, fez a sugestão para que a coordenação da LCNE 

encaminhe um e-mail para os docentes da plenária que orientam ou já orientaram estágio 

supervisionado pela LCNE falando da possibilidade de declaração de orientação do 

estágio para fins de progressão do docente na CPPD. 

 

Pauta da reunião: 

1) Aprovação da Ata da plenária do dia 30/08/2022 – a Ata foi colocada para votação e foi 

aprovada por 24 votos e 5 abstenções.  

 

2) Planejamento Anual 2024 – professora Patricia disse que foi seguida a matriz sugerida, 

exceto, para a disciplina de Libras, ela será ofertada no primeiro quadrimestre de 2024 ao 

invés de no terceiro quadrimestre de 2023, a disciplina de Metodologia da Pesquisa será 

ofertada agora no terceiro quadrimestre de 2023 e que as disciplinas de opção limitada e 

livre, devem ser comunicadas às coordenações dos cursos específicos, e quando possível 

para a LCNE também, comentou que existe a possibilidade de se incluir duas turmas de 

Práticas Inclusivas no primeiro quadrimestre de 2024. A professora Rena falou da 

necessidade de diminuir o número de vagas na disciplina de Práticas de Ensino, a 

plenária fez uma discussão sobre essa questão, e que deve reforçar o caráter dessa 

disciplina, a mesma não pode se resumir a laboratório e nem aos espaços disponíveis. A 

sugestão é que a plenária elabore um documento sobre o assunto para encaminhar à 

Prograd. Professora Patricia também falou que serão oferecidas duas turmas a mais de 

PEEEI no primeiro quadrimestre de 2024, em horário que não coincida com outras 

disciplinas obrigatórias. 

 

Expediente 

1. Minuta de resolução que define critérios para o aproveitamento de programas 

institucionais como estágio obrigatório – professora Patricia lembrou que em 2022, foi 

apresentada na C.G uma proposta de Resolução sobre esse ponto de aproveitamento de 

programas institucionais com estágio obrigatório. A ideia da plenária é trabalhar em um 

documento único para todas as licenciaturas, incluindo a questão do Ensino Médio no 

texto e que a documentação exigida dos estudantes será definida em Portaria e ficou 

combinado que será encaminhada a minuta desse texto a todos para contribuições, mas, a 

professora Patricia lembrou que a proposição dessa Resolução feita pela plenária será 

objeto de votação na Comissão de Graduação (C.G). 

A presente sinopse foi elaborada pela professora Patricia da Silva Sessa,                                       

Presidente da plenária da LCNE, e aprovada pelos demais membros presentes à reunião, 

com 1 abstenção, da docente Natália Pirani Ghilardi Lopes. 



 
 

                                             Patricia da Silva Sessa 

                                      Presidente da plenária da LCNE 

 

Maria Estela Conceição de Oliveira de Souza 

Técnica em Assuntos Educacionais 


